



## Grupo Interóleo vuelve a ser patrocinador principal de Futurooliva en su 13ª edición

**9 de mayo.-** Grupo Interóleo apuesta, desde su fundación en 2009, por el aceite de oliva que se produce en la comarca de La Loma, la más productiva del mundo. No en vano, la empresa cuenta con numerosos socios ubicados en municipios de la zona como Canena, Torreblascopedro, Lupión, Begíjar, Baeza, Torreperogil, Úbeda y Sabiote. Además, Grupo Interóleo puede considerar Futurooliva como el germen de la iniciativa empresarial, puesto que el nacimiento de Interóleo Picual Jaén fue prácticamente en una edición de la feria. Por eso, un año más, Grupo Interóleo es uno de los patrocinadores principales. Un patrocinio que la empresa renueva y refuerza edición tras edición desde 2009, cuando arrancó como empresa pionera al integrar a las cooperativas y a las almazaras privadas en un modelo que hasta entonces no se había puesto en marcha. El gerente de Grupo Interóleo, Esteban Momblán, estuvo presente en el acto de presentación de la feria a los medios de comunicación, celebrado en la Delegación del Gobierno de la Junta. En su intervención, destacó la apuesta por Futurooliva: “Consideramos la comarca de La Loma como la piedra angu-

lar sobre la que gira todo nuestro Grupo y por eso decidimos desde el primer momento que debíamos patrocinar con fuerza la principal feria del olivar y del aceite de oliva que se celebra en la zona y que viene a cubrir el hueco anual que deja Expoliva, a la que complementa a la perfección. Para Grupo Interóleo, ser uno de los patrocinadores principales de Futurooliva no es un gasto, sino una inversión refrendada por la importante

masa social y agraria que tenemos en la comarca”, afirmó. Esteban Momblán hizo hincapié en que “dentro del volumen de aceite de oliva que gestiona nuestra empresa, La Loma es una comarca muy importante. Por eso, apostar Futurooliva es clave para nosotros



porque es apoyar un referente andaluz y nacional y es defender el sector”. Y concluyó con un vaticinio: “Estamos en la edición número 13 y lo que para algún supersticioso podría suponer un problema, para nosotros entendemos que es una bendición, porque han caído cerca de 200 litros de agua en los últimos meses que nos vienen de maravilla. Y eso es empezar con buen pie”, sentenció.

## Los Mosh Moah y cómo eliminar el peligro de su aparición en el aceite de oliva centra el encuentro de maestros de Grupo Interóleo

Grupo Interóleo tiene muy claro que la formación y la especialización son claves para mejorar la rentabilidad del sector olivarero. Ese es el trabajo del Departamento de Asesoramiento al Socio, que se puso en marcha con el objetivo de conseguir el mayor grado de profesionalización posible en todo el proceso productivo para obtener aceites de oliva virgen extra con más calidad campaña tras campaña. Ese objetivo, unido al del conocimiento de las últimas novedades sobre todo lo que rodea el proceso productivo del aceite de oliva, fue el origen de una nueva edición, la séptima consecutiva, del Cónclave de Maestros de Almazara, una jornada desarrollada por Mariela Valdivia, responsable de Asesoramiento al Socio de Grupo Interóleo; y por Luis Aparicio, responsable de Calidad del Grupo Sovena.

Jornada en la que se actualizaron los conocimientos sobre los peligros para la salud y el cambio que ha habido en la postura de la Unión Europea acerca de los Mosh-Moah, hidrocarburos de aceites minerales que pueden introducirse en los alimentos de muchas maneras. "Se trata de contaminantes que vienen derivados de aceites minerales, fundamentalmente del petróleo. Los Mosh son monoinsaturados y los Moah son aromáticos. Y éstos son los que tienen más problemática, ya que pueden aparecer tanto en el proceso de recolección como de elaboración del aceite de oliva", explicó Luis Aparicio a los maestros de almazara presentes.

Por ello, Grupo Interóleo trabaja junto a Sovena "para determinar dónde podemos encontrar los puntos críticos de esta contaminación y cómo podemos controlarlos para que nuestros

aceites no se vean contaminados. El objetivo es tener un manual de buenas prácticas en el que tanto el agricultor como la cooperativa sepan cómo actuar para evitar esta contaminación", afirma Mariela Valdivia.

En este sentido, los maestros de almazara que participaron en el encuentro ampliaron sus conocimientos para evitar que, desde la descarga de la aceituna en la cooperativa hasta el final del proceso de elaboración del aceite de oliva, exista una contaminación con aceites minerales que puedan proceder de los vehículos, las grasas de mantenimiento de la maquinaria, la degradación de plásticos, etcétera. En definitiva, "hemos abordado todo lo que puede afectarnos en la elaboración del aceite de oliva, también el uso de fitosanitarios y de maquinaria agrícola en el campo porque se utilizan gomas, carburantes, etcétera, que se puedan contaminar y luego transmitirse a la aceituna", analizó Luis Aparicio.

Un año más fue destacable el gran éxito de participación de los maestros de almazara de los socios de Grupo Interóleo en el Cónclave, algo que demuestra el compromiso que tiene la empresa con la formación, la especialización y la actualización de conocimientos. Porque el principal objetivo, desde que se puso en marcha el Departamento de Asesoramiento al Socio, es mejorar la rentabilidad de las cooperativas y almazaras integradas a través de una gestión profesionalizada de la comercialización y de un intercambio continuo de experiencias para obtener mejores aceites de oliva cada campaña. Por eso es sumamente satisfactorio para el Grupo Interóleo que estos encuentros de maestros resulten productivos.





## Los socios de Grupo Interóleo conocen el proyecto piloto Cultiva Carbono que desarrolla junto a Balam con la visita a una finca

2 de mayo. Conocer el proyecto piloto “Cultiva Carbono”, profundizar en el conocimiento del acuerdo Balam Agriculture y Grupo Interóleo, y descubrir el cultivo del olivar de alta intensidad a través de los mitos existentes sobre él y la realidad del mismo fueron los objetivos fundamentales de la visita que socios del Grupo Interóleo hicieron a la finca El Valenciano en Carmona, provincia de Sevilla. Una jornada en la que hubo tiempo para hablar del Rural Innovation Hub, un ambicioso plan de Balam Agriculture en el que Grupo Interóleo con el que poner encima de la mesa las enormes posibilidades que se le abren al sector olivarero con la venta de créditos de carbono.

Y es que el secuestro de CO<sub>2</sub> en el olivar tiene un importante valor económico y poder ejercitar los derechos de venta requiere una serie de asesoramiento y seguimiento que las grandes explotaciones pueden llevar a cabo por su dimensión. Por eso, una de las partes del acuerdo de Interóleo con Balam Agriculture es poner al servicio de nuestros agricultores y de las juntas rectoras de las cooperativas y almazaras que son socias de la empresa a sus profesionales para que puedan aprovechar este nicho de mercado, una línea de negocio que, hasta el momento, no había estado disponible para las pequeñas explotaciones.



## Grupo Interóleo apuesta por las buenas prácticas agrícolas en el Grupo Operativo Cooperalive: Olivar rentable y sostenible 4.0

10 de mayo. ¿Qué hace Grupo Interóleo en Cooperalive: Olivar rentable y sostenible 4.0, un grupo operativo que se está ejecutando de la mano de Citoliva, la Diputación Provincial de Jaén, y SEO/BirdLife?. La respuesta es sencilla: dar respuesta a la demanda de las cooperativas y almazaras que integran la empresa para proteger la biodiversidad y apostar por el olivar tradicional. Y lo hace destacando la profesionalización del sector, la comercialización, la búsqueda de mercados que aporten un valor añadido y la digitalización para que cada botella de aceite de oliva virgen extra tenga una trazabilidad a través del blockchain con la que el consumidor obtenga una información fidedigna de la procedencia y de la forma de producir ese aceite.

Además, con ese trabajo enfocado a las buenas prácticas agrícolas, a cuidar el suelo y a racionalizar el uso de los recursos naturales, todo encaminado a un olivar vivo, con más biodiversidad, Grupo Interóleo cumple los Objetivos de Desarrollo Sostenible con los que está implicado, en especial el ODS 9, Industria e innovación; el ODS 12, producción y consumo responsable; el ODS 13, acción por el clima; el ODS 15, vida en el olivar con ecosistemas terrestres; y el ODS 17, alianza para cumplir los objetivos.

Todo esto es lo que quedó de manifiesto en la primera de las tres jornadas informativas y divulgativas que se desarrollarán en el mes de mayo. Esta primera acción se realizó en la SCA Nuestra Señora de Nuestra Señora de los Remedios de Jimena, que produce el prestigioso aceite Oro de Cánava. En



ella intervino la directora de Gestión de Grupo Interóleo, Ángela Cobos; junto a Raquel Costales, responsable de Cooking-Lab y Elaiotecnica de Citoliva; Sonia Bermúdez, jefa del Servicio de Medio Ambiente, Cambio Climático y Sostenibilidad de la Diputación de Jaén; José Eugenio Gutiérrez, director de SEO BirdLife; y Bernardo Moya, director general de Oro de Cánava. Jornada que fue inaugurada por el diputado de Agricultura, Javier Perales; el alcalde de Jimena, Francisco Ruiz; y el presidente de la cooperativa, José Manuel Varela y en la que se desarrolló una cata de aceite Oro de Cánava bajo certificación Olivares Vivos, así como una visita a la finca demostrativa incluida en el grupo operativo.



## Próximos eventos de Grupo Interóleo

### Jornadas demostrativas del GO Cooperalive en Oleocampo y la SCA Bedmarensense

**JORNADA DEMOSTRATIVA COOPERATIVE**  
GRUPO OPERATIVO

**LAS COOPERATIVAS Y LOS OLIVARES VIVOS**

**14 MAYO 2024**  
OLEOCAMPO SCA  
Carretera del Megatín, s/n (Torrodelcampo)  
(Centro de Interpretación)

**PROGRAMA**

- 10.00h-10.10h: Bienvenida a los participantes.  
Javier Perales.  
/ Diputado de Agricultura, Ganadería, Medio Ambiente y Cambio Climático de la Diputación Provincial de Jaén.
- 10.10h-11.00h: Grupo Operativo COOPERATIVE. Miembros del Grupo Operativo.  
Raquel Costales.  
/ Responsable de Cooking-Lab y elaiotecnía de Citovia.  
Sonia Bermúdez.  
/ Jefa del servicio de Medio Ambiente, Cambio Climático y Sostenibilidad de la Diputación Provincial de Jaén.  
Ángela Cobos.  
/ Directora de Gestión Grupo Interóleo.  
José Eugenio Gutiérrez.  
/ Director SCA Interóleo.  
Experiencia de Oleocampo en el proyecto:  
Salvador Pancorbo.  
/ Gerente Oleocampo, SCA.
- 11.00h-11.30h: Cata y degustación de los aceites producidos en Oleocampo bajo la certificación Olivares Vivos. Cata.  
Pablo Linares.  
/ Responsable de Calidad de Oleocampo.  
Degustación y café.
- 11.30h-13.00h: Visita guiada por la finca demostrativa.

**JORNADA DEMOSTRATIVA COOPERATIVE**  
GRUPO OPERATIVO

**LAS COOPERATIVAS Y LOS OLIVARES VIVOS**

**20 MAYO 2024**  
SCA BEDMARENSENSE  
Pol. Industrial Los Llanos  
23037 Bedmar (Jaén)

**PROGRAMA**

- 10.00-10.10h: Bienvenida a los participantes.  
Javier Perales.  
/ Diputado de Agricultura, Ganadería, Medio Ambiente y Cambio Climático de la Diputación Provincial de Jaén.
- 10.10-11.00h: Grupo Operativo COOPERATIVE. Miembros del Grupo Operativo.  
Raquel Costales.  
/ Responsable de Cooking-Lab y elaiotecnía de Citovia.  
Sonia Bermúdez.  
/ Jefa del servicio de Medio Ambiente, Cambio Climático y Sostenibilidad de la Diputación Provincial de Jaén.  
Mariela Valdivia.  
/ Responsable de Calidad Interóleo.  
José Eugenio Gutiérrez.  
/ Director SCA Interóleo.  
Experiencia de SCA Bedmarensense en el proyecto:  
Julio Quesada.  
/ Representante de SCA Bedmarensense.  
Agapito exterior al proyecto:  
Agapito Vega.
- 11.00-11.30h: Cata y degustación de los aceites producidos en SCA Bedmarensense bajo la certificación Olivares Vivos. Cata.  
Raquel Costales.  
/ Responsable de Cooking-Lab y elaiotecnía de Citovia.  
Mariela Valdivia.  
/ Responsable de Calidad Interóleo.  
Degustación y café.
- 11.30-13.00h: Visita guiada por la finca demostrativa.

### V JORNADA DEPORTIVA SOLIDARIA “ANTONIO MADERO”



JUNTOS CONTRA LA  
**ELA**

8 JUNIO 2024

### V Jornada Deportiva Solidaria “Antonio Madero”: juntos contra la ELA. 8 de junio

PARA ESTA LUCHA CONTRA “ELLA”  
TODO VALE  
VALE TU AYUDA  
TU INTERÉS, TU TIEMPO  
VALE TU DONACIÓN, TU REGALO  
TU IMPULSO Y ESFUERZO  
TU COMPANÍA, TU RESPETO  
VALEN TUS CUIDADOS  
Y CUIDAR A QUIEN CUIDA  
VALE TU RESPONSABILIDAD  
TU COMPROMISO  
PARA GANAR ESTA LUCHA  
POR UN MUNDO SIN ELA  
HAY QUE INVESTIGAR, ESTUDIAR  
SABER, ENTENDER  
ANALIZAR, COMPRENDER  
DESCRIPAR ESTE MAL.

NOSOTROS SOMOS VUESTROS AMIGOS  
VUESTRA FAMILIA  
Y OS NECESITAMOS, A TODOS  
PARA QUE LA ELA SEA TRATABLE  
POR UN DIAGNOSTICO TEMPRANO  
POR UN FUTURO DE ESPERANZA  
POR UNA ATENCIÓN DE CALIDAD  
POR DIGNIDAD  
PORQUE LA ELA  
AUNQUE NO LO PIENSES  
ES DE TODOS  
PUEDE SER PARA TU HERMANO  
TU HIJO, TU PADRE  
PUEDE SER PARA TU AMIGO  
TU COMPANERO  
PARA TU AMOR

Y TAMBIÉN NO OLVIDES  
QUE LA ELA  
TAMBIÉN PUEDE SER PARA TI  
POR TODOS, POR ELLOS, POR TI  
HAY QUE LUCHAR  
COLABORAR, PARTICIPAR  
CONTRIBUIR CON TU PRESENCIA  
PORQUE CON TU AYUDA  
EL FUTURO SERÁ MEJOR  
LA VIDA SEGUirá CON ESPERANZA  
POR UN MUNDO SIN ELA  
JUNTOS CONTRA “ELLA”

LOLA MADERO



Descarga nuestra  
app (android / ios)